
 

夏休み部活動で一回り大きく 

7 月から 8月にかけて、いろいろな部活動の試合を見に行きました。3年生の最後の

試合。まず、技術面で中学校から活動を始めてわずか 2 年と少しでこんなにも上達する

んだ、と感動を覚えます。そして最後の試合、勝とうが負けようが全力を出しきれた力。

時には他の部員との考え方の違いに対立し、それでも一緒にやってきて、かけがいのない

仲間になれた日。後輩の指導やクラブ全体の運営に頭を悩ませた経験・・。技術面以上

に、精神面でもきっと大きく成長できたやろうな…。どのクラブでも最後の試合が終わっ

た時の顔を見ていて、そんな風に思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バド部：ナイスレシーブ！    ハンド部：決まった！7mスロー 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

バレー部：次セットへのアドバイスを聞く  水泳部：仲間への惜しみない声援 
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テニス部：力強いストローク          ペアで息ピッタリ 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

陸上部：美しいフォームで疾走         卓球部：息詰まるラリー 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

野球部：バックの仲間を信じて力投 

 

 

 

 

 

 

 

 

吹奏楽部：素敵なホールに美しい音楽が響いた 

 

今年は会場に行っても試合が終わっていたりして、残念ながら見ることのできないクラ

ブがいくつもありました。ごめんなさい。 



2 学期始業式 校長講話 
新学期が今日から始まりました。 

夏休みを思い切り楽しめたでしょうか。3 年生は勉強が大変だった人も多かったと思

います。 
 

報道で知っている人も多いと思いますが、8 月 20 日に東京で中学 3 年生の女子が人

を刺すという事件がありました。詳しいことは分かりませんが、いずれ家族を殺すため

の試しとして刺した、という報道がされています。 
 

事件についてはともかくとして、世の中に家族との関係で問題や悩みを抱えている中

学生はたくさんいるのだと思います。 
 

実は先日、私はある町でこんな経験をしました。中学生の女の子がお父さんの後ろを

何か言いながら歩いています。「もうお酒飲みに出かけるのはやめて欲しい」と聞こえて

きました。その時、前をふらふら歩いていたお父さんが倒れたのです。私は思わず駆け

寄って助け起こしましたが、かなり酔っぱらっておられるようでした。普通に歩くのも

おぼつかなく、交通事故に会いそうなくらい危ない感じだったのでその人に肩を貸して

家まで送りながらその女の子と少し話しました。「何回言ってもお父さん聞いてくれな

い・・」女の子は目に涙をいっぱい溜めてそう言っていました。 
 

皆さんの多くは、家族ととても良い関係でいるでしょう。しかし、中には家族の問題

で悩んでいても人に言えなかったり、ヤングケアラーと言って家族の世話や家事のため

にとても重い負担を背負っていても、それが普通のことだと感じていたりする人もいる

かもしれません。 
 

もし家族のことで困っていることがあれば、勇気を出して相談をしてみてください。

担任の先生に言いづらければ、他の先生でもいいし、校長室に来てもらってもよいです。

どうしたらよいか一緒に考えましょう。学校だけでは解決できそうにない時には、福祉

の団体が相談に乗ってくれたり、保護者に直接話をしてもらえたりする場合もあります。

そこまでいかなくても、誰かに話を聞いてもらい、自分の思いを打ち明けるだけでも、

気持ちのしんどさが少しでもましになるかもしれません。 
 
そして十五中生全員が、もしかしたらそんな思いで家での生活を過ごしている仲間が

いるかもしれない、ということを心にとめておいてもらえたら、と思います。 
 

さて、2 学期は大きな行事、体育大会と合唱コンクールがありますね。 

誰かがやってくれる、というのではなくて、みんなで意見を出し合って取組みを作って

いってください。みんなが一生懸命な時には、意見の対立も起こるかもしれません。で

もそんな時は皆さんが成長できるチャンスです。自分の意見を通そうと思っても、他人

を否定してばかりではうまく行かない、ということを学んだり、人の考えも受入れなが

ら皆で力を合わせれば一人で考えた時よりも良いものができていく、という経験をして

欲しいです。もし何か困った時には、先生に相談をしてください。その内容にもよりま

すが、直接先生が解決するというよりも、皆さんが解決できるようにアドバイスを下さ

ると思います。 



3 年生、多くの人が部活動を終えましたね。お疲れさまでした。学校行事でも後輩に

いい姿を残していってください。それが十五中の伝統になっていきます。そして、希望

の進路実現のためにこの 2 学期はとても大切な時期です。進学する人は 2 学期が終わる

時には受験する高校も決まっているはずです。 
 

長い 2 学期が始まりました。1 年生も 2 年生も 3 年生も悔いのないように毎日の積

み重ねを大切にしてほしいと思います。 

 

 

PTA 環境委員さん有難うございます 
8月 21日の日曜日に、PTAの環境委員さん達が校舎内の清掃をしてくださいました。 

1 階から 4階までの全てのフロアの床を丁寧に雑巾で拭いてくださって、廊下がピカピ

カになりました。9 時から 12 時近くまで、暑い中本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

明日(8/26)から全員給食がはじまります 
全員給食が始まります。アレルギーのため別の色の容器に入った給食や、家から持っ

てきたお弁当を食べる人もいます。給食でいじわるをしたり、違うものを食べている人

が嫌な気持ちになるようなことは言わないでくださいね。お願いします。 

 

給食当番の人は、帽子（バンダナ

を巻く等でも可）、 

エプロン、マスクを用意して、手

を石けんで洗ってから配膳する

ようにしてください。 

 

※病気等でしばらく給食を止める期間がある場合

は、費用徴収の減額に関わる手続きが必要ですの

で、できるだけ早くにご連絡をお願いします。 

 

しばらくは PTA のボランティアの方に各教室に来ていただきます。 

配膳等で困ったことがあれば相談してください。 


